

En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 3.ª-1.ª

LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 18 de Octubre de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.513

Desde Madrid.

15 Octubre de 1891.

En nuestras últimas impresiones de ayer, apuntábamos la posibilidad de que hoy no se celebraría Consejo.

Efectivamente: este se ha suspendido siendo la causa principal la enfermedad que aqueja al Sr. Cánovas.

El Presidente del Consejo ha despachado hoy á las 12 con la Regente. A la salida de la Real Cámara, le hemos interrogado sobre la crisis. D. Antonio, con gran amabilidad por cierto, nos ha manifestado que no se ocupa poco ni mucho del asunto por que realmente se siente enfermo. Sin pecar de pesimistas diremos que, efectivamente, encontramos muy desmejorado al señor Presidente del Consejo, notándose en él cierto abatimiento que justifica la fiebre intermitente que se le presenta todas las tardes.

La nota política más importante del día, ha sido la conferencia del Sr. Romero Robledo con el Sr. Cánovas. Es natural que ambos conferenciantes hayan guardado reserva, y nada se sabe de lo que en la entrevista se ha tratado. No obstante, pulsando las impresiones de reformistas muy caracterizados, podemos anticipar casi sin el temor de equivocarnos, que la indicada entrevista, además de ser cordialísima, ha servido para poner los jalones al camino de la crisis que por ahora no se resolverá. Por el pronto, se puede asegurar que los reformistas están ya dentro del partido conservador y que el Sr. Romero sale nuevamente mañana para sus posesiones, donde permanecerá hasta fin del mes próximo, fecha señalada para cambiar el Ministerio.

Vuelve hablarse de la dimision del Director de comunicaciones Sr. Los Arcos.

Es un hecho el proyecto de un Banco de préstamos para el ejército, cuyo interés no pasará de 6 p/o al año. Esta medida es generalmente elogiada.

El Sr. Villaverde prepara una estensa combinacion de personal para colocar á los aspirantes aprobados á la judicatura.

Sentimos ser indiscretos; pero la obligacion que tenemos contraída con nuestros lectores nos disculpa plenamente. Hoy hemos oido una conversacion de caracterizadísimo ministerial, y de ella sacamos en limpio que los silvelistas no se descuidan para presentar á las Cortes un grupo compacto que levantará bandera de rebelion tan pronto como las circunstancias lo decreten.

Tan adelantadas están las cosas, que un cariñosísimo amigo nuestro, notable periodista y literato, tiene ya los originales del diario político que muy en breve va á publicarse defendiendo la nueva política del señor Silvela. Estos preparativos coinciden con el disgusto de caracterizados ministeriales que no ocultan su desconfianza, por el resultado que traerá la fusion del Partido conservador con el Sr. Romero Robledo. Mientras esta fusion causa temores, la del Sr. Gamazo con los silvelistas marcha viento en popa y basta de este asunto.

El Sr. Cos-Gayon ha pedido hoy nota á los departamentos ministeriales para la formacion de los presupuestos.

Dentro de breves dias se dictará una R. O. de Ultramar, estableciendo reglas para la provision de cargos eclesiásticos en nuestras colonias.

Es inexacto que se hayan realizado detenciones militares en Madrid. Lo único que hay exacto es lo que anticipamos; esto es, que en los cuarteles se redobra la vigilancia.

Toda la familia Real, que por cierto fué ayer objeto de grandes demostraciones de simpatia, goza de perfecta salud. Los rumores propalados anoche de enfermedad de difteria carecen de fundamento en absoluto, tomando únicamente origen en

un caso de anginas ocurrido en el Palacio Real. Con este motivo, se ha dicho que la familia régia abandonaria nuevamente la corte dirigiéndose á Aranjuez ó la Granja. Hasta ahora nada se ha decidido.—S.

ANTE LA CRISIS.

(De El Clamor.)

La crisis... sí, este es el tema político que discuten los periódicos, el asunto que, con preferencia, ocupa la atención de los hombres de todos los partidos. La crisis... ya está planteada—dicen unos, en breve tendrá solución definitiva—añaden los que se creen impuestos en los secretos de las cuestiones que han sido ya objeto de examen en el seno del Gobierno. ¡Qué fiebre! Ante un rumor más ó menos fundado, ante la noticia de éste ó aquél político, la prensa entretiene á la opinión con sus informes, descartando de su estudio otros problemas de interés más culminante. Una crisis es para las gentes suceso más extraordinario que una reforma en la vida de los organismos administrativos. Con las noticias de crisis se forjan verdaderas fantasías, se mezclan en ella nombres respetables, se reflejan actitudes de éstos ó aquellos personajes y se procura advertir á la opinión de los motivos y aun de las consecuencias de la solución del problema.

Sobre esta materia hemos expuesto nuestro criterio repetidas veces, separándonos de la opinión de los periódicos que la han supuesto cercana y decisiva para la significación política de nuestro partido. En nada se han rectificado los fundamentos de nuestro pensamiento, y por lo tanto nada tenemos que rectificar.

Conviene, si, á nuestro propósito recoger las distintas impresiones que refleja la prensa refiriéndose á la actitud de nuestro ilustre jefe con relación al Gobierno y al partido que representa. Nuestro silencio, por otra parte, podría interpretarse como una consigna dada por los acontecimientos políticos que han de surgir forzosamente en breve plazo, y ante esto debemos á la realidad nuestra atención.

Los fusionistas empujan para que nuestros amigos se devuelvan, como ellos dicen, á sus antecedentes, porque en aquel partido no hay huecos, sino exceso de personal. Semejante indicación demuestra el poco ó ningún respeto que se tiene en este país á los ideales que representan los partidos. Los conservadores nos creen los hombres de moda al presente. Este halago es para nosotros estimable por venir de un periódico tan discreto como *La Libertad*.

Hay un motivo fundado para creernos en el presente y en el porvenir los hombres de moda, y aunque parezca esto una altivez de nuestros sentimientos, nadie desconocerá que á pesar de nuestra peregrinación política nunca llegamos al decaimiento ni á perder la fe que infunde á nuestros amigos la honrada política del Sr. Romero Robledo. Con estas pruebas no es fácil que un partido llegue al eclipse ni, por lo tanto, á pasar de moda.

Se discute entre unos y otros si llegaremos á la inteligencia política con el partido ministerial. Hay ya quien la supone pactada entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo. Hay quien escribe sobre ella reticentes insinuaciones, y si fuéramos á contestarlas, tendríamos que abandonar el lenguaje que nos inspira la rectitud de nuestras opiniones, y para ello nos falta voluntad.

En la política como en cualquier manifestación humana, la pasión predomina en todo, el egoismo y el interés salen al cabo de su escondido asiento y hacen que las cuestiones de mayor interés se conviertan

en cuestiones personales. Por lo visto su propósito noble y honrado no encuentra esfera franca en que girar, cuando de tal suerte se discuten y censuran sin haberlos expuesto. Nos referimos á los propósitos que se atribuyen á nuestros amigos de reingresar en el partido conservador.

En nada de esto hemos pensado, ni antes ni en estos momentos de crisis. ¿De qué lado están nuestras simpatías? Lo repetiremos. Nuestras simpatías estarán del lado del partido que afiance con solución práctica el engrandecimiento del país; nuestras simpatías estarán siempre al lado de aquel Gobierno que se inspire en el reconocimiento de las exigencias de la opinión y las resuelva con amplio espíritu de tolerancia.

Esta ha sido nuestra conducta, esta es nuestra conducta en el presente.

Inútil será que la prensa establezca incompatibilidades entre hombres políticos tan respetables como los Sres. Romero Robledo y Silvela á propósito de la crisis. Esta incompatibilidad que suponen, es una ficción, como dice muy bien *La Libertad*: una incompatibilidad imaginaria inventada por nuestros adversarios.

Para que se establezca una incompatibilidad entre dos, ó varios individuos, se necesita que la determine un motivo. ¿Qué motivos, ni siquiera de temperamento, pueden existir para que resulte efectiva entre los Sres. Romero Robledo y Silvela? No; no hay tal incompatibilidad, y dicho esto, vamos á recoger, como final de nuestras apreciaciones, el oportuno recuerdo de *La Libertad* acerca del texto de un notabilísimo discurso del Sr. Romero Robledo. Decía nuestro ilustre jefe que el partido conservador era una esperanza y que el partido fusionista representaba un enigma; pues bien, seguimos en la creencia de que los fusionistas viven envueltos entre las vaguedades de una política problemática, como se ha visto recientemente en los discursos pronunciados en el meeting de Santander.

Seguimos creyendo que el partido conservador es una esperanza, no por lo que ha realizado, si no por lo que tiene que realizar en la política; y en esta creencia vivimos, esperando que la fecunda iniciativa del señor Cánovas del Castillo convierta en realidad nuestra esperanza, llevando á los organismos públicos aquellas soluciones que encarnaron siempre en nuestras tendencias políticas.

Desde Foxá.

16 de Octubre de 1891.

Las demostraciones de simpatía de que es objeto nuestro celoso Diputado á Cortes, constituyen una prueba cada día más convincente de que este distrito empieza á ver realizadas sus aspiraciones, entrando de lleno en una era de tranquilidad, y que libre de arbitrariedades y opresion, va caminando á su engrandecimiento y por ende al desarrollo de su riqueza. Este país por tanto vejado y víctima de las pasiones políticas, ávido de regeneracion, abre las puertas de su agradecimiento á su representante, en la esperanza de que éste no defraudará sus legítimos deseos.

De ahí que nuestro estimado amigo haya recibido tan espontáneas muestras de aprecio, no pudiendo menos de consignar la entusiasta acogida que tuvo en este pintoresco pueblo, y que mi tosca pluma no sabría describir yendo dirigidas estas demostraciones, más que al Diputado aquel que las circunstancias han hecho, á símbolo de nuestras aspiraciones. A alguna distancia de la poblacion fué recibido por el pueblo en masa á cuyo frente figuraban las Autoridades, y seguido de un acompañamiento que no vacilamos en asegurar

excedía de 500 personas, dirigióse á los acordes del magnífico paso-doble que tocaba la orquesta *Dels Montgrints*, á la casa-habitacion de nuestro querido y buen amigo D. José Fort, sin que apenas pudiera abrirse paso entre la multitud que allí se agrupaba. El Sr. Conde de Serra y San Iscle vivamente emocionado, dirigió allí la palabra á la muchedumbre, diciéndole no considerarse de mucho acreedor á tan entusiasta recibimiento que desde el fondo del alma agradecía, constituyendo para él una deuda de gratitud eterna que jamás podría olvidar á la vez que le serviría de estímulo, para encaminar sus esfuerzos á corresponder á las simpatías de que era objeto, esperando ocasiones de poder demostrar el interés y solicitud que este pueblo le inspira.

En medio del clamoreo general se encaminó despues al Castillo, á cuya entrada le recibió nuestro simpático y distinguido amigo D. Narciso de Foxá, con la amabilidad y galantería que le caracterizan, proporcionándonos esta visita ocasion de poder admirar aquel conjunto de antigüedades y bellezas. Inspirado en los recuerdos históricos que este castillo evoca, estubo felicísimo el Sr. Conde de Serra al dirigir nuevamente la palabra al inmenso gentío que le rodeaba, el cual prorrumpió en aplausos y vítores al terminar su improvisada peroracion nuestro Diputado, que dedicó oportunas frases á la epopeya que durante ocho siglos asombró al mundo, probando de lo que es capaz un pueblo al impulso de la fé combatiendo por su independencia.

La orquesta tocó luego algunas sardanas en la plaza con aquella afinacion y buen gusto que tanto renombre le ha dado.

El mismo cortejo que fué á recibir al Sr. Conde, fué á tributarle el último obsequio en agradecimiento de su visita, despidiéndose aquél en medio de los vivas del pueblo lleno de ferviente entusiasmo.

Pueblos como el de Foxá honran al distrito, y la union que existe entre sus vecinos dice mucho en favor de las relevantes dotes de su dignísimo y popular Alcalde D. José Fort.

Es indudable que cuantos presenciaron el espectáculo que ayer dió este pueblo con motivo de la visita de nuestro Diputado, conservarán gratísimo é imperecedero recuerdo de la ovacion á éste tributada, no menos que del espíritu de union y fraternidad de este vecindario. Con orgullo lo consignamos; tal vez no haya otro pueblo del cual pueda como del de Foxá decirse: aquí ya no hay partidos.

Correo de Filipinas.

De los periódicos de aquel archipiélago que recibimos ayer, tomamos las siguientes noticias:

El día 16 de Agosto llegaron á Parang-Parang los Sultanes Arunda y Maguirasa, acompañados del Raja Muda de Bugasan y de los dattos Guinan y Cabungayan, y el 20 lo verificó el Sultán de Balabagan con el de Mandaya y los dattos Cumpaña, Undarasa y Tancad y un numeroso séquito.

El Sultán de Balabagan es un joven de correcto tipo malayo, de fisonomía expresiva y simpática y que revela gran inteligencia. Parece hallarse enfermo, y sus movimientos acusan una extremada languidez. Vestía riquísima chaqueta de brocado, un pantalón de raso grana, y lucía en la cabeza un caprichoso pañuelo á modo de turbante, tejido con sedas de colores.

Las armas, conducidas por los esclavos al servicio del Sultán, eran verdaderamente régias, sobre todo un *binang* con vaina de oro cincelada y un *y cris* con puño de

plata y perlas de hermosísimo oriente.

De oro y perlas eran también la *palatua*, caja donde guardan el buyo y el puño del inmenso paraguas de sedas multicolores.

Presentados al comandante militar, ofrecieron completa sumisión, expresándole su deseo de mantener con la autoridad legítima cordiales relaciones.

El comandante militar aceptó los ofrecimientos amistosos de los que se acogían á nuestra bandera y les encargó los propósitos de paz que animaban al representante en aquellas islas de la nación española. Los moros ofrecieron acudir desde luego á los mercados y quedar sometidos en absoluto á la autoridad.

Pronto será un hecho el establecimiento en la capital Ilo-Ilo, de un tranvía de vapor, que la ponga en comunicación con los principales pueblos de la provincia.

Los ramales serán tres: uno de Ilo-Ilo, Molo, Arevalo y Oton; otro de Ilo-Ilo, Jaro, Pavia y Santa Bárbara, y otro de Jaro, Leganés, Zárraga, Lucena y Pototan, siguiendo por Mina hasta Janiway.

El gobierno general ha concedido autorización para que se establezca un colegio de primera clase de segunda enseñanza, regido por los padres agustinos descalzos en el Seminario de Nueva Segovia.

La junta de socorros á las familias de las víctimas de Carolinas, presidida por el general marqués de Ahumada, ha empezado el reparto de los fondos reunidos con dicho objeto.

Las cantidades se han girado al pariente más cercano de cada uno, dando conocimiento al gobernador militar y al cura párroco del punto de residencia respectivo para adquirir en su día certeza de que la letra se ha recibido.

Para dar cumplimiento al Real decreto de 7 de Enero de este año, la Cámara de Comercio de Manila ha recurrido á los comerciantes é industriales, á fin de que en el ramo peculiar del negocio á que se dedican, señalen las modificaciones que en su concepto deban introducirse en el nuevo arancel y ordenanzas de Aduanas vigentes, cuyos complicados formalismos, dice, constituyen una red de estrechas mallas, que difícil es que no quede envuelto en ella el comerciante de más buena fé, á fin de que sirvan de base para la reclamación que dicha Cámara ha de hacer como representante de los elementos comerciales del archipiélago.

Noticias locales y generales

La actitud actual del partido reformista, se explica perfectamente en el artículo de nuestro estimado colega *El Clamor* que en otro lugar publicamos y con el cual no hay que decir estamos completamente de acuerdo. No hay pues nada de lo que con minuciosos detalles dicen uno y otro día los periódicos de la villa y corte, y como es consiguiente, carecen de fundamento los motivos á que atribuyen el viaje á Madrid de nuestro ilustre Jefe, viaje que responde á asuntos de interés privado y cuya misión terminará muy en breve para regresar el señor Romero Robledo á sus posesiones de Antequera, como ha regresado.

Por lo demás, una vez más hemos de decir uniéndolo nuestro voto al de los demás colegas correligionarios, que en el partido reformista solo existe una voluntad y un criterio que todos seguimos sin titubeos ni ambigüedades, y son los del Jefe ilustre á quien seguimos como un solo hombre, sin impacencias que nadie aquí siente y sin egoísmos personales que no caben en las que tantas pruebas de patriotismo vienen dando.

—¡Hermosa descendencia la de la Reina Victoria!

En la actualidad es 54 veces abuela. Tiene la friolera de 12 nietos y 42 nietas.

La cuestión dinástica no puede dar muchos quebraderos de cabeza á los ingleses, si es que éstos se preocupan del asunto.

—La infortunada Reina Natalia de Servia llegará de un momento á otro á Biarritz, donde se propone pasar uno ó dos meses.

Su majestad ocupará la villa del Senador don Jacinto María Ruiz, situada cerca del lago de la Negresse y del bosque de Bolonia.

—Se quejan de Pont de Molins, de los perjuicios que en aquel término está produciendo la presa de agua de un molino de propiedad de una señora, perjuicios que son efecto de extralimitaciones que se suponen cometidas en dicha obra del río Muga.

Porque no se acude contra ese obstáculo que así perjudica intereses sagrados si es verdad que los perjudica? Pues un *Comunicado de La Concentración* lo dice en estos términos:

La persona que para llevar á cabo la operación figuraba en la cabeza, tenía á la sazón emprendidos unos trabajos de carácter oficial, el funcionario público encargado de intervenirlos y calificarlos de admisibles ó inadmisibles, estaba unido por íntimo parentesco con la familia Caláf; y escuso ser más explícito, pues lo dicho bastará para que V. y los demás comprendan el porqué de no haberse efectuado la modificación de la presa.

Vamos, yá; compadrazgo, nepotismo, caciquismo é impunidad. Lo de siempre en este bendito país.

—Según el último *Boletín* de la estación enotécnica de España en París, la cosecha anual de vinos en nuestro país asciende á 35 millones de hectólitros, de los cuales, 20 por lo menos, se destinan al consumo interior, cinco se emplean en destilaciones y vinagrera y 10 que se exportan al extranjero.

Según las últimas estadísticas de Francia, la importación de nuestros vinos en la vecina república, en los ocho meses de Enero á Agosto últimos, fué de 6.307.542 hectólitros, ó sea 1.682.928 hectólitros más que en igual periodo de 1890, siendo de aquéllos: 6.081.902 de vino común, 50.933 de Jerez y similares y 18.853 generosos.

—Hemos oído decir, que estas próximas ferias tendremos el espectáculo de un magnífico castillo de fuegos artificiales que está á cargo de un peritísimo pirotécnico.

—Un jornalero llamado Juan Reollo, dió fuego á un barreno de la mina *Malaespera*, en la Peña (Bilbao), guareciéndose debajo de una wagoneta que había cerca del sitio del peligro.

A los pocos momentos estalló el barreno, cayendo enormes piedras sobre el infeliz Reollo, que le dejaron completamente destrozado.

Pobre hombre.

—De *La Concentración*:

Hace tres días que no recibimos el *Correo Autógrafo*, ni aún hemos recibido los *clichés* que tenemos pedidos y pagados, de las inundaciones de Consuegra y Almería.

Hacemos hoy esta advertencia para que vea la Agencia, que remite á provincias, el *Correo*, y que nos ofreció los *clichés*, de parte de quien está la culpa de que no recibamos ni una ni otra cosa; porque no podemos suponer que se nos haya querido hacer víctimas de un timo.

En el mismo caso se encuentra *La Lucha* que ha estado tres días sin recibir las cartas del *Correo Autógrafo*, hasta antes de ayer que recibimos la ayer publicada, ni han llegado á nosotros los *clichés* que tenemos convenidos; pero no tememos ser víctimas de timo alguno, porque hace tiempo tenemos relaciones con esa Empresa, y muchas veces las faltas que hemos notado han sido independientes y ajenas á su voluntad.

Ahora nos sucede lo de otras veces y es, que nos faltan las cartas durante muchos días ó vienen atrasadas, lo cual nos obligó no hace mucho tiempo á suspender este servicio que, de continuar así, de nuevo, nos obligará dejarlo definitivamente.

—Nuestro amigo y correligionario el Gobernador civil de Salamanca señor Acuña, ha logrado que el Profesorado público de su provincia esté ya al corriente de sus haberes y demás atenciones de la enseñanza.

Veamos señor Mataró si aquí podemos decir lo propio, lo cual nos agradaría en extremo.

—Un grave accidente ocurrió anteayer mañana al conductor y pasajeros de la tartana que hace la ordinación diaria desde Figueras á Olot, según dice un colega de la vecina ciudad.

A una hora de distancia de aquella villa, parece que una de las yeguas se desbocó, y al pretender detenerla el tartane-

ro, fué arrancado de su asiento cayendo debajo la rueda que le pasó por encima, produciéndole magullamientos graves en la pierna y muslo.

Los tres pasajeros que iban en la tartana quedaron expuestos á graves peligros, porque estuvieron largo rato á merced de las dos yeguas que, sin guía, corrían desbocadas á lo largo de la carretera, hasta que por suerte volcó el vehículo saliendo del trance los tres pasajeros solo con ligeras contusiones.

—Nuestro antiguo amigo D. Jaime Mora, Administrador que ha sido durante muchos años de la Estafeta de correos de Port-bou y actualmente segundo jefe de la misma, ha perdido la razón, encontrándose hoy en Gracia en lamentable estado.

Sentimos en el alma esta inmensa desgracia, y deseamos vivamente recupere tan probo empleado el dón más grande de la criatura humana; el juicio.

—Como consecuencia del certámen universal de arte militar celebrado en Colonia, el Jurado, compuesto de ilustraciones en la materia, ha concedido por unanimidad medalla de oro al Capitán español de Infantería Sr. Barado, como premio á sus obras *Museo y Literatura Militar*.

Que sea enhorabuena.

—Dice un periódico de San Sebastián que, cuando se encontraba la mar más agitada hace unos días, bajó á bañarse á la Concha un individuo de la servidumbre del Gran Duque Alejo, y que al internarse algo mar adentro, fué arrollado por las olas desapareciendo en el embravecido mar.

Oídas las voces de auxilio que se pedían desde la playa por numerosas personas, la escampavía *Guipuzcoana* acudió presurosa al sitio donde había desaparecido el bañista ruso; pero afortunadamente la presencia de aquella embarcación fué innecesaria, pues al poco rato apareció el servidor del Gran Duque y pudo, aunque fatigado y algo atontado, ganar la orilla por su propio pie.

—El ventidos del mes actual, tendrá lugar en la Factoría de subsistencias de la plaza de Figueras, la adquisición en pública subasta de cebada, paja, leña, aceite, carbon, petróleo, paja de relleno y otros artículos.

También anuncia la Comisaría de guerra de esta ciudad, que el veinte de este mismo mes se adquirirán del mismo modo, en la Factoría de la plaza, harina de primera, leña, cebada, paja, aceite, carbon y jabón.

—En el momento de andar en el Peñón el vapor correo *Sevilla* días pasados, se cayó al agua un niño de un oficial del regimiento de Málaga, que iba en dicho buque, siendo salvado por un tripulante que, con riesgo de su vida, se arrojó al mar.

Flojo sería el susto de los pobres padres.

—Dice un periódico de Sevilla, que en el próximo invierno se celebrará en aquella capital una importante reunión de matadores de toros, para acordar algunas medidas que tiendan á evitar las frecuentes desgracias que ocurren en las lidias por falta de conocimientos de los lidiadores.

—El Fiscal militar del Regimiento lanceros del Príncipe cita, llama y emplaza al desertor Jaime Brunet Pujol, natural de Argelaguer.

—Ha desaparecido de Sevilla, sin que se sepa su paradero, un Sacerdote, director de un colegio de segunda enseñanza, llevándose el depósito de considerable número de alumnos internos que recientemente habían hecho el pago adelantado de un trimestre.

Valiente sacerdote quien así obra y de tal modo mancha los sagrados hábitos que viste.

—En otro lugar verá el lector la carta que hemos recibido de Foxá, relatando la excelente acogida que aquellos vecinos han dispensado al Diputado por el distrito de Torroella y amigo particular nuestro señor Conde de Serra Marqués de Robert.

Ese recibimiento lo ha obtenido el joven representante del país en cuantas poblaciones ha visitado, pues no hace muchos días leímos en *La Concentración* de Figueras, la entusiasta acogida que el pueblo de La Escala hizo al señor Robert,

confundiéndose en los agasajos todas las clases y todos los partidos, de lo cual nos alegramos por el sincero afecto que profesamos á tan consecuente amigo.

—En el tren procedente de Francia, llegará esta tarde nuestro querido y particular amigo D. Arturo Vinardell, según tenemos ya dicho.

—Se ha ordenado la busca y captura de Miguel Munsant Planet.

—El quince del próximo Noviembre se venderán en la Alcaldía de Gombreny, ciento setenta y cinco pinos del monte municipal *Bagallisa*, cuyos árboles están incluidos en el plan forestal en curso.

—Algunos puntos del canal de Suez se han estado ensanchando 50 piés.

Este trabajo quedó terminado á fines de 1889, en una distancia de cerca de 10 millas á partir del puerto, y durante el último año se extendió otras cinco millas.

Para fines de 1891 se espera que dicho ensanche se haya extendido hasta 22 1/4 millas del mencionado puerto.

—El vecino de esta ciudad D. Enrique Padrosa, ha pedido la propiedad de doce pertenencias de una mina de cobre argentífero bautizada con el título *Felicidad*, situada en el sitio denominado *Manso Basagaña* del término de Ogassa.

—El árbol más grande de la provincia de Guipúzcoa es, sin duda alguna, un hermoso encino que existe en la plaza pública de Ceraín, junto á la Iglesia parroquial. A la corpulencia de su tronco y á las dimensiones extraordinarias de su ramaje, une dicha planta una forma esférica muy esbelta, circunstancias todas por las que algunos extraños del pueblo acuden á contemplarla atraídos por la curiosidad.

—Se ha declarado cancelado y fenecido el expediente de la mina de esquistos bituminosos llamada *Eureka*, situada en los términos de Freixanet, Camprodón, S. Pablo Seguríes, S. Juan de las Abadesas y Ogassa.

—Van á proveerse por concurso único, las escuelas incompletas de ambos sexos de Palau de Santa Eulalia y San Aniol de Finestras, dotadas anualmente con 365 pesetas cada una.

—El Ayuntamiento de Torroella de Montgrí ha declarado prófugo al mozo Isidro Ferré Rigau, del alistamiento del año pasado.

—Al Guardia jurado de Llers D. José Villar y Gatins, se le ha perdido el Título que nadie puede usar más que él.

—Según los telegramas de la prensa asociada, ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia D. Juan Gil Moreno, pasando, el que actualmente desempeña el cargo, á la Delegación de Hacienda de Murcia según dicen que dice un telegrama particular que ha recibido no sabemos quien.

—Llegan á nosotros noticias que nada favorecen á la salud del vecindario, según las cuales el tifus se extiende por muchos puntos de la ciudad y hasta parece que en el Hospital civil, en donde se dice existen muchos enfermos de esta dolencia.

Al propio tiempo que llamamos la atención de las autoridades acerca de este importante asunto, la llamamos también sobre el estado de abandono en que Gerona se encuentra respecto á hijiene; hay cuerdas llenas de estiércol, habitaciones convertidas en corrales, corrales en donde se crían cerdos, lavaderos que no reúnen condiciones de detalles, en el río y aguas abajo del desagüe de los lavaderos del Hospital y del Hospicio, se lavan ropas como si no existiera peligro alguno; en fin, que esto está abandonado y en materias de salubridad anda todo como si dijéramos en medio del indiferentismo más completo.

¿Se pondrá remedio al mal? Habrá quien procure por el bienestar de la población?

Veremos.

—Desde que empezó á circular la noticia de la celebración de una parodia de regatas durante las próximas ferias, continuamente se ven surcar por las aguas del río Onyar frente al barrio de Pedret, numerosas embarcaciones tripuladas por los infatigables iniciadores de tan plausible diversión y por otros jóvenes que se proponen tomar parte en el simulacro.

—Tiempo atrás, el diligente Secretario

de este Gobierno señor Florez, con un celo digno de todo eucómio, se propuso y lo- gró personalmente cortar los abusos y es- cándolos que diariamente promovian los sujetos que van á la estación férrea con el fin de transportar los equipajes de los via- jeros.

Hoy especialmente, á la llegada de los trenes de mercancías que admiten pasaje- ros y de los mixtos, se repiten aquellas desagradables escenas que indudablemen- te se evitarían, si la pareja de vigilancia que allí presta sus servicios, en vez de si- tuarse en el andén donde nada tiene que hacer, se colocara fuera de la empalizada por donde tienen fijada su salida los viaje- ros.

Del celo del Sr. Giró esperamos nos evi- tará el trabajo de insistir otra vez sobre el particular.

—Véase el anuncio de los Grandes Al- macenes del Printemps de Paris.

—Recomendamos á nuestros lectores, que se enteren del contenido del anuncio del Bálamo del Papa Inocencio, que in- sertamos en la 4.ª página.

TRATAMIENTO inglés de ALARCON de MARBELLA depurativo vegetal ÚNICO medica- mento que destruye los más fuertes ataques GOTOSOS en 12 HORAS Y CURA los procesos REUMÁTICOS con toda clase de complicaciones honorales. Venta en farmacias á 10 pts. (2 frascos, caja de pildoras é instrucciones). Por mayor, M. Garcia, Madrid.

Remitido.

Blanes 16 de Octubre de 1891.

Señor Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: Los partidarios y secuaces del señor Bartolomé Bosch, sorprendidos al leer nuestras cartas y estupefactos al ver que nadie les contesta porque contienen ver- dades innegables, se desahogan diciendo que la pasada Administración de dicho Bosch fué un modelo en la realización de mejoras pú- blicas; y cómo nosotros no podemos consen- tir que estos pobres infelices continuen en- gañados, sino que deseamos que sepan de una vez, como y de que manera se realizaron dichas ridiculas mejoras, y al mismo tiempo para solaz y entretenimiento de los ama- bles lectores de su ilustrado periódico, ahí va, señor Director, una pequeña reseña de las más salientes.

Dicha Administración vendió el antiguo matadero por el precio de 2.000 pesetas, in- virtiendo esta cantidad en la construcción de un mezquino cercado que no sirve para el ca- so, pues á más de no tener la capacidad ne- cesaria ni reunir ninguna de las condiciones de higiene que prescribe la ley; está situado al pie de la carretera de Lloret y los despojos se acumulan en un depósito que hay en la misma carretera, obligando al desgraciado transeunte que tenga que pasar por ella, á ta- parse las narices, si es que no quiere expo- nerse á morir asfixiado.

D. Gerardo Rodés, agradecido á la pobla- ción de Blanes por lo mucho que hizo cuan- do su elección á la Diputación provincial, regaló al Ayuntamiento 200 duros ó más, con a condición precisa de que los empleara en mejoras de ornato público; y el Ayuntamien- to construyó en la calle de mar una era cir- cunvalada de árboles, dándole el nombre de parque, y según se murmura, no costó de mucho la mitad de dicha suma; gracias al buen gusto del último Ayuntamiento, ha de- saparecido dicha era que era un adefeccio ri- scado para una población de la importancia de Blanes, echándola de menci todos los re- baños que en ella se apacentaban. Es más; dicho señor Rodés llevó más allá su agrade- cimiento, pues invitó al Ayuntamiento y al- gunos amigos del mismo á pasar un par de días en su magnífica quinta de Sant Grau sita en el término de la villa de Tossa, y allí les obsequió espléndidamente como sabe él ha- cerlo, y sino acabó la fiesta en paz, fué debi- do al proceder ridiculo de uno de los concu- rrentes, insultando á una de las personas que formaban parte de la familia de dicho gene- roso Sr. Rodés. Este hecho dio mucho que hablar y la población lo reprobó unanimen- te.

La misma administración del Sr. Bosch derribó el viejo depósito de aguas que habia en la calle de la creu, y lo construyó encima de la fuente del mismo nombre despues de celebrado un contrato con la sociedad de aguas primitiva, la cual debía 90 duros por dividendos vencidos. En virtud del contrato quedó extinguida la deuda, y como el Ayun- tamiento gastó tan solo 80 duros según se di- ce, en el traslado de dicho depósito obtuvo un beneficio de 10 duros, que no sabemos si ingresaron en las arcas municipales ni á que presupuesto se aplicaron.

Estas son en resumen las obras y mejoras

más salientes que llevó acabo el tan cacareado Ayuntamiento presidido por el Sr. Bosch, obras que, como tenemos dicho, constituyen otros tantos edificios, no solo por el mal gusto que encierran, sino tambien por su desa- certada situación.

En cambio durante la administración del Sr. Vilá se construyó el doble paseo de las acacias de la calle de mar, magnífica obra de esparcimiento y recreo como no tiene ningun- a otra población del litoral: se pagaron 6.000 y pico de pesetas de atrasos por concepto de consumos que se debían ya en tiempo del se- ñor Bosch; se rebajaron los cupos de consu- mos y el de gastos provinciales, y sin apelar á recursos extraordinarios, los presupuestos que dejó al actual Ayuntamiento contienen la consignación necesaria para poder solven- tar, y aun dejando un sobrante de más de 1.000 pesetas, absolutamente todas las deu- das antes de fin de Junio próximo, con solo recaudar los créditos contenidos en los pre- supuestos de ingresos.

En cambio, las obras del señor Bosch se distingieron por su raquitismo, no obstante haber cobrado 11.000 pesetas que por proce- der de bienes de propios, debían emplearse en ellas.

Ya que hemos hablado del señor Vilá, de- bemos manifestarle que sentimos en el alma la pérdida que há sufrido con la muerte de su jóven y cariñosísima hermana señorita Maria, y cónstele que todos los amigos, que son numerosos, se asociaron al sentimiento que embarga su alma, conforme se lo demostró elocuentemente la brillante y numerosa concurrencia que asistió al entierro.

Se despide de V. Sr. Director, su affemo. S. S. Q. B. S. M.—C.

El licor de eucalyptus.

Los frailes cartujos acaban de descubrir un nuevo licor, el de eucalyptus, que los que lo han probado dicen que es escelen- te.

Con esta nueva virtud del eucalyptus acrecen las maravillosas propiedades del ya célebre árbol australiano.

Sabido es que el eucalyptus es un gran purificador de la atmósfera, teniendo el dón de absorber, en cantidades extraordi- narias, los miasmas impuros. Comarcas insalubres, con la plantación de eucalyptus, se han visto saneadas por completo.

Este árbol es, en verdad, un prodigio. Sus flores poseen una miel de que gustan muchísimo las abejas.

Para las construcciones navales se seña- ladamente buscada la madera de eucalyptus. Según parece, él es el solo árbol que no taladra un terrible molusco que es la ruina de las embarcaciones de madera.

Con las hojas de eucalyptus, además, se fabrican cigarrillos higiénicos, muy bue- nos para las afecciones de la garganta y de los pulmones.

Marfil artificial

Muchos esfuerzos se han hecho, aunque sin resultado satisfactorio, para encontrar una materia que sustituya al marfil, que poco á poco va haciéndose escaso, y aun amenazando desaparecer en plazo no lejano de los mer- cados comerciales, á causa de la gradual, aunque rápida extinción del elefante de los países en que tanto abundaban, debido á la persecución de los naturales para comerciar con sus colmillos.

En la Costa del Marfil, Oeste de Africa, llama- da así por la abundancia de elefantes que en ella habia, con dificultad vése uno: en la India y en Ceylán nótese su disminución, de- teniendo ya la mano de los cazadores la con- sideración de los beneficios que aquel ani- mal reporta en su empleo como medio de transporte.

Un ensayo reciente hace concebir la espe- ranza de que para afrontar la probable esca- zas del natural pueda producirse el marfil ar- tificialmente, empleando en la composición las mismas materias de queaquél está com- puesto, habiéndose obtenido al efecto el pri- vilegio correspondiente.

Echase en agua cal viva en cantidad sufi- ciente para convertirla en hidrato, y antes de que se apague, añádase una solución de ácido fosfórico; renuévese bien esta mezcla, á la que poco á poco se le va añadiendo carbona- to calcio, magnesia y alúmina en pequeñas cantidades, y finalmente, una vez bien mo- vido esto, gelatina y albúmina disueltas en agua.

Déjase entonces esta mezcla quieta para que el ácido fosfórico haga su efecto sobre el carbonato calcio. Al día siguiente, aún blanda, dese á esta materia la forma que se desee,

poniéndola despues en una corriente de aire á una elevada temperatura. Consérvase despues tres ó cuatro semanas, en cuyo tiempo se endurece hasta el extremo de poder ser empleada en la fabricación de bolas de bi- llar, etc.

La prensa de Méjico.

Hay en Méjico 328 periódicos, de los cua- les corresponden 77 á la capital,

De estos periódicos, 166 son políticos y li- terarios, 37 oficiales, 29 mercantiles, 26 cató- licos, litetarios exclusivamente 25, de varie- dades 20, pedagógicos 15, científicos 12, indus- triales 19, órganos de colonias extranjeras 10, jurídicos 9, protestantes 7, espiritistas 4, políticos exclusivamente 3, agrícolas 3, mine- ros 3, de tauromaquia y espectáculos públi- cos 2, militares 2, de sociedades 1, de farma- cia 1, telégrafos 1, bibliográfico 1, musical 1, de gimnástica 1.

Solo tres aparecen escritos en inglés, en francés dos y uno en alemán.

Son diarios 29, semanales 174, bisemanales 24, quincenales 65, mensuales 33 y 6 trimes- trales.

La luz y el cloruro de plata

¿Qué compuesto determinado se produce en las manipulaciones ordinarias por la ac- ción de la luz sobre el cloruro de plata? Nadie lo ha podido precisar hasta ahora, porque los químicos obtenían resultados muy distintos al ensayar las preparaciones de cloruros que contienen menos cloro que el cloruro de plata normal.

Uno de ellos, Mr. Guntz parece que ha llega- do á determinar la composición de la sustan- cia resultante de aquella acción que, según él, es ésta: La capa de cloruro de plata expuesta á la luz y reaccionada por ésta, resulta for- mada por tres capas superpuestas: la prime- ra, de plata metálica; la segunda, de subclo- ruro de plata y la tercera de cloruro de pla- ta no alterado. El espesor de estas capas depende del de la capa primitiva y del tiempo de exposición á la luz.

El lujo de explotacion.

Se ha constituido en Chicago una sociedad anónima para exponer la Exposición antes de que se habrá. La sociedad hace construir todos los edificios, anejos, etc., sobre una re- producción exacta del terreno, reducido todo al 1 por 100. Así, la Exposición tendrá 40 metros de largo por 33 de anchura.

El sol estará representado por un foco de 75 lámparas eléctricas de 16 bujías, y las lámparas de arco voltaico que de noche han de iluminar la Exposición verdadera, las figu- rarán minúsculas lamparitas incandescentes. Los espectadores pasarán por una galería á dos metros de altura.

La ilusión será completa, pues las propor- ciones están de tal modo estudiadas, que el que vea el simulacro gozará de un panorama idéntico al de la realidad vista desde un glo- bo cautivo á 200 metros de altura.

Teatro Principal.

Función para el martes 20 del actual.

DEBUT DE LA COMPAÑIA.

La zarzuela en 3 actos, que se titula: LOS DIAMANTES DE LA CORONA. finalizará con la zarzuela en un acto, VIVA MI NIÑA.

Entrada puerta principal, 75 céntimos.

Entrada al paraiso, 50 céntimos.

A las 8 y media.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 17.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0.

Muertos.—Francisca Morel, 10 años.

MATAS

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY S. Lucas evangelista. CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Seminario Tridentino.

TELÉGRAMAS.

Madrid, 16.—La Regente ha firmado varios de- cretos, nombrándose delegado de Hacienda de Gero- na á don Juan Gil Moreno.

El entierro de don Felipe Abascal ha sido un ver- dadero acontecimiento, quedando patentizadas las simpatías que dicho señor disfrutaba en Madrid.

Han concurrido más de 10.000 personas y eran innumerables las coronas que le habian sido dedica- das, agolpándose gentío inmenso en todas las calles del tránsito, ávido de presenciar el fúnebre acto.

El señor Romero Robledo ha marchado de esta

capital regresando á Antequera, habiéndole despe- dido, como de costumbre, gran número de sus amigos.

El señor Romero Robledo regresará del Romeral á mediados de Noviembre.

Madrid, 17.—Es indudable que el señor Silvela se considera humillado por la actitud del señor Cánovas referente al señor Romero Robledo.

Tambien el general Martinez Campos apoya la union del señor Romero.

El señor Silvela ha dicho que le parece bien, pe- ro ha anunciado que pronto habrá cambios políti- cos, creyéndose que provocará la crisis tan pronto como quede terminado el sumario relativo al ata- que del cuartel del Buensuceso de esa capital.

Entonces pueda darse por seguro que el señor Sil- vela saldrá del gabinete.

Paris, 16.—En Nimes, á consecuencia de una avenida del rio Gardon, se ha derrumbado el puente de Montfrin, habiendo precido dos personas.

Londres.—En las costas de Inglaterra, así como en el canal de la Mancha, reina desde ayer una vio- lenta tempestad de agua y viento.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO Y SUS SIMILARES.

La facultad Medica de todo el mundo, así las reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL

de administrar esos importantes factores, necesarios á la formacion y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUINEO de todo lo que claramente se deduce que la

EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISMUTHO y MAGNESIA. Recomendados contra las Afecciones del Estó- mago, Falta de Apetito, Digestiones Labo- riosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos. Pastillas: 12 Reales.—Polvos: 24 Reales. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a Arma de J. FAYARD. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS



PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps

NOVEDADES Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés encerrando todas las modas de la ESTACION de INVIERNO, á quienlo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que com- ponen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquese las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos estan indicados en el Catálogo.

Todo pedido, á contar desde 50 Ptas. es expedido franco de porte y de derechos de aduana á todas las loca- lidades de España servidas por ferrocarril, mediante un recargo de 22 0/0 sobre el importe de la factura.

Las expediciones son hechas libres de todos gastos hasta la población habitada por el cliente y contra reembolsos, es decir, á pagar contra recibo de la mercancía; los clientes no tienen pues que molestarse en lo más mínimo para recibir nuestras remesas todas las formalidades de aduana habiendo sido cumplidas por nuestras casas de reexpedición.

Casas de Reexpedición: Madrid: Plaza del Angel, 12 Irún | Port-Bou Hendaye | Cerbère

Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, éste no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causan- cio que la purga ocasiona queda íntegramente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Bálsamo del Papa Inocencio

Este tan celebrado Bálsamo es el remedio más seguro de los conocidos hasta hoy día, para preservarse y aun curarse de la apoplejia vulgo Feridura.

Véndese al por mayor y menor, en la farmacia de Dr. Vidal, en Olot.—En Gerona, en la farmacia de Dr. Perez y del Dr. Ametller, y se halla ademas, en las principales farmacias y droguerías de España y América.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.

Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5 " "

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 6 " 75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

Reparaciones ASQUINADAS. CATÁLOGOS ILUSTRADOS GRATIS. 6 CALLE OBISPO 6. BARCELONA.

Superiores. Baratísimos. Garantía ILIMITADA. CAMBIOS.

PIANOS
Fábrica de V. CASADEMONT

25 AÑOS DE ÉXITO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos dirigirse a D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. 1853 1855

Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flujos blancos), la Amenorrea (menstruación nula o difícil), la Tisis, la Sifilis constitucional, etc.

En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los mas enérgicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles o debilitadas.

N. B. — El Yoduro de Hierro impuro o alterado es un medicamento infiel e irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, exhibase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40
DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

SEQUAH
HABLA.

A los que sufren de REUMATISMO, a los cojos é inválidos. Á los que no han podido obtener cura de ninguna clase y á todos cuántos padezcan de enfermedades crónicas. No perdais la oportunidad.

Sequah
HABLA

SEQUAH
HABLA.

Sequah
HABLA

Á las 10, todas las mañanas, y á las 8 y media todas las noches, en la Plaza de S. Agustin, GERONA.